
   

Bildungs-, Kultur-  u. Sportausschuss 

Protokoll Nr. BKSA/03/2020 
 

über die öffentliche Sitzung des 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses am 12.03.2020, 

Ahrensburg, Peter-Rantzau-Haus, Manfred-Samusch-Str. 9, Saal 
 

Beginn der Sitzung : 19:30 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:40 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Christian Schubbert-von Hobe  
 

Stadtverordnete 
 

Herr Peter Egan i. V. f. Herrn Olszok 
Herr Timo Hennig i. V. f. Herrn Stern 
Herr Stephan Lamprecht  
Herr Bela Randschau ab 19:40 Uhr 
Frau Kristin Schilling  
Frau Silke von Stockum  
Herr Nils Warnick  
Frau Alessandra Wolf  
 

Bürgerliche Mitglieder 
 

Herr Burkhart Bertram i. V. f. die CDU-Fraktion 
(Herr Nils Warnick) 

Frau Claudia Brüggemann  
Herr Stefan Gertz  
Frau Karin Schrader  
 

Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 

Frau Cordelia Koenig bis 20:08 Uhr 
 

Gäste 
 

Frau Jule Niehus Kinder- und Jugendbeirat 
Frau Susanne Brauer stellv. Schulleitung 

GS Am Aalfang 
Frau Sabine Knuth Schulleiterin 

GS Am Reesenbüttel 
Herr Gerd Burmeister Schulleiter 

Eric-Kandel-Gymnasium 
Herr Dr. Wolfgang Jakobi Schulleiter Selma-Lagerlöf-

Gemeinschafts- 
schule 



   

Herr Thomas Gehrke Schulleiter Gemeinschaftsschule 
Am Heimgarten 

Herr Lars Troche stellv. Schulleiter Stormarnschule 
Herr Florian Meyer stellv. Vorsitzender – 

Roter Stern Kickers 05 e. V. 
Herr Oliver M. Pinho Vorsitzender – 

Roter Stern Kickers 05 e. V. 
Frau Dr. Julia Thurn Institut für Kooperative Planung 

und Sportentwicklung (ikps) 
aus Stuttgart 

Herr Dennis Rischer Institut für Kooperative Planung 
und Sportentwicklung (ikps) 
aus Stuttgart 

 

Verwaltung 
 

Herr Robert Tessmer FDL III.1.1/Schule und Sport 
Frau Gudrun Klein FDL III.1.2/Schule und Sport 
Herr Stefan Gorgas FD I.3.9/Organisation und IT 
Frau Ewgenia Lenk-Hagen Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 

Stadtverordnete 
 

Herr Marcus Olszok  
Herr Wolfgang Schäfer  
Herr Matthias Stern  
 
 
 



   

 
Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   
3. Einwohnerfragestunde  
   
4. Festsetzung der Tagesordnung  
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 02/2020 vom 

06.02.2020 
 

   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung  
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO  
   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen  
   
6.2.1. Sperrung der Schulen für nichtschulische Nutzung  
   
6.2.2. Sitzung der Lenkungsgruppe OGS - Grundschule Am Hagen  
   
6.2.3. Grundschule Am Aalfang - der Ahrensfelder Weg  
   
6.2.4. Anmeldezahlen – erste Runde – bei den weiterführenden 

Schulen 
 

   
6.2.5. Jugend im Rathaus  
   
6.2.6. Gemeinschaftsschule Am Heimgarten – der Betrieb der OGS  
   
6.2.7. Übertragung der Bewirtschaftung des Sportplatzes Reeshoop 

an den ATSV 
 

   
6.2.8. Entwicklung der Mitgliederzahlen der Ahrensburger Sportver-

eine 
 

   
6.2.9. Kulturzentrum Marstall am Schloss  
   
7. Roter Stern Kickers 05 e. V. 

- Vorstellung des Vereinskonzeptes zur Schaffung von Ver-
einsräumlichkeiten und Bereitstellung von Flächen für Gorodki 
durch den Vorsitzenden, Herr Pinho 

 

   
8. Durchführung Adventsmarkt auf dem Rondeel 2020 – 2022 

- Grundsatzbeschluss 
2020/016 



   

 
   
9. Sonderausstellung der Stadtbücherei Ahrensburg 

„Die Welt der Ahrensburger Rentierjäger“ 31.08.2020 - 
27.09.2020 

2020/008 

   
10. Sachstandsbericht zur Umsetzung des DigitalPakt Schule 2020/026 
   
11. Aufstellung der Sportentwicklungsplanung für die Stadt 

Ahrensburg in 2020 
- Vorstellung der Planungsschritte durch Frau Dr. Thurn vom 
Institut für Kooperative Planung und Sportentwicklung (ikps) 
aus Stuttgart 

 

   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise 

-   k e i n e   - 
 

   
 
 
 
   



   

 
   
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Der Ausschussvorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
  
  
  
   
   
   
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   
 Der Ausschussvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit des Bildungs-, Kultur- 

und Sportausschusses fest. 
 

  
  
  
   
   
   
3. Einwohnerfragestunde 
   
 Herr Einnolf (ATSV) begrüßt die Aktualisierung der Sportentwicklungspla-

nung. Er weist darauf hin, dass der ATSV mit rd. 4.000 Mitgliedern der größte 
Sportverein im Kreis Stormarn ist und berichtet, dass insbesondere in den 
Bereichen Kinderturnen und Fußball Wartelisten bestehen. Er bittet den Fo-
kus der Aktualisierung der Sportentwicklungsplanung auf die konventionellen 
Sportarten zu legen. Er weist auf den dringenden Bedarf auf Erweiterung der 
Sportstätten hin. 
 
Frau Siegmund äußert sich stellvertretend für 250 Eltern und möchte hin-
sichtlich der KiTa-Reform auf die Forderungen der Familien aufmerksam ma-
chen: 
 
–– Schulkinder im OGS-Bereich als Zählkinder anerkennen 
–– Moderate Anpassung der Mittagsverpflegungspauschale 
–– Keine zusätzliche Bezahlung der Randzeiten 
–– Insgesamt keine Schlechterstellung ab August 2020 
 
Schülersprecher der SLG nehmen Stellung zu TOP 10 „Sachstandsbericht 
zur Umsetzung des DigitalPakt Schule“. Sie kritisieren die Planung und Um-
setzung und möchten über die weiteren Abläufe informiert werden. Ein ent-
sprechendes Schreiben wurde der Verwaltung bereits übersandt. 
 
 
 
 
 



   

Herr Hausmann, Schulelternvertreter des Eric-Kandel-Gymnasiums, äußert 
sich zu TOP 10. Er kritisiert den aktuellen Stand der Entwicklung und Umset-
zung des DigitalPaktes Schule. Er empfindet die Begründung des Personal-
mangels als Bankrotterklärung der Stadtverwaltung. Der DigitalPakt Schule 
betrifft 4.000 Ahrensburger Schülerinnen und Schüler, für die 1,44 Mio. € zur 
Verfügung stehen. Die Umsetzung des DigitalPaktes Schule muss einheitlich 
für alle Ahrensburger Schulen geplant werden. 
 
Die Verwaltung wird im Rahmen des TOP 10 zum weiteren Ablauf der Pla-
nung und Umsetzung Stellung nehmen. 
 
Die Schulelternvertreter der Gemeinschaftsschule Am Heimgarten be-
richten über die Probleme, die durch die OGS Schließung (am 31.01.2020) an 
der Gemeinschaftsschule entstanden sind. Es findet keine Förderung und Be-
treuung der Kinder mehr statt. Die Hausaufgabenhilfe ist komplett entfallen. 
Die Schulelternvertreter möchten wissen, zu welchem Zeitpunkt das Problem 
behoben wird. 
 
Die Verwaltung erklärt, dass bereits eine Stellenausschreibung erarbeitet 
wurde und diese am 13.03.2020 veröffentlicht wird. Die Verwaltung bemüht 
sich um eine möglichst schnelle Lösung der Situation. Nach erfolgter Abspra-
che mit dem Schulleiter Herrn Gehrke soll die Pausenbetreuung der Schüle-
rinnen und Schüler demnächst durch Lehrkräfte wieder aufgenommen wer-
den. 
 

  
  
  
   
   
   
4. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Der Vorsitzende beantragt folgende Personen als Sachverständige zuzulas-

sen: 
 
Zu TOP 7 - Roter Stern Kickers 05 e. V. - Vorstellung des Vereinskonzeptes 
zur Schaffung von Vereinsräumlichkeiten und Bereitstellung von Flächen für 
Gorodki durch den Vorsitzenden, Herr Pinho 
 
Herr Oliver M. Pinho  Vorsitzender -Roter Stern Kickers 05 e. V. 
Herr Florian Meyer stellv. Vorsitzender – Roter Stern Kickers 05 

e.V. 
 
 
 
 
 
 
 
 



   

Zu TOP 10 - Sachstandsbericht zur Umsetzung des Digitalpakt Schule 
 
Frau Susanne Brauer stellv. Schulleitung GS Am Aalfang 
Frau Sabine Knuth Schulleiterin GS Am Reesenbüttel 
Herr Gerd Burmeister Schulleiter Eric-Kandel-Gymnasium 
Herr Dr. Wolfgang Jacobi Schulleiter Selma-Lagerlöf-Gemeinschafts-

schule 
Herr Thomas Gehrke Schulleiter Gemeinschaftsschule Am Heimgar-

ten 
Herr Lars Troche stellv. Schulleiter Stormarnschule 
 
Zu TOP 11 - Aufstellung der Sportentwicklungsplanung für die Stadt Ahrens-
burg in 2020 - Vorstellung der Planungsschritte durch Frau Dr. Thurn vom 
Institut für Kooperative Planung und Sportentwicklung (ikps) aus Stuttgart 
 
Frau Dr. Julia Thurn Institut für Kooperative Planung und Sportent-

wicklung (ikps) aus Stuttgart 
 
Anschließend stimmt der Ausschuss über den Antrag ab. 
 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 
Es bestehen keine weiteren Änderungswünsche. Der Ausschuss stimmt der 
mit Datum vom 25.02.2020 versandten Tagesordnung zu. 
 

  
  
  
   
   
   
5. Einwände gegen die Niederschrift Nr. 02/2020 vom 06.02.2020 
   
 Es bestehen keine Einwände. Das Protokoll gilt damit als genehmigt. 

 
  
  
  
   
   
   
6. Berichte/Mitteilungen der Verwaltung 
   
6.1. Berichte gem. § 45 c GO 
   
 Das Beschlusscontrolling ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
  
  
  
   



   

   
6.2. Sonstige Berichte/Mitteilungen 
   
6.2.1. Sperrung der Schulen für nichtschulische Nutzung 
   
 Gemäß der Allgemeinverfügung zum Verbot öffentlicher Veranstaltung mit 

mehr als 1000 Personen auf dem Gebiet des Kreises Stormarn und zu weite-
ren Maßnahmen im Zusammenhang mit Veranstaltungen ist ab sofort und bis 
auf Weiteres die Nutzung der Schulen für Außenstehende untersagt. 
 
Aufgrund des Corona Virus wurden die Sporthallen für außerschulische Nut-
zungen gesperrt. Auf Nachfrage berichtet die Verwaltung, dass AGs in den 
Schulen noch stattfinden. Das Schulorchester in der Stormarnschule probt 
zurzeit noch. Proben des Kammerorchesters finden nicht mehr statt. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.2. Sitzung der Lenkungsgruppe OGS - Grundschule Am Hagen 
   
 Am 13.02.2020 fand eine Sitzung der Lenkungsgruppe OGS statt mit dem 

Ergebnis, dass die Grundschule Am Hagen die Bereitschaft signalisiert hat, 
die OGS einzuführen. Dafür ist ein Erweiterungsbau erforderlich. Die Aus-
schreibung der Architektenstelle wurde veröffentlicht. Die Bewerbungsfrist 
endet im März 2020. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.3. Grundschule Am Aalfang - der Ahrensfelder Weg 
   
 Der Ahrensfelder Weg ist während der Baumaßnahme (Bau der Cafeteria) 

Richtung Innenstadt nun eine Einbahnstraße. 
 

  
  
  
   
   



   

 
   
6.2.4. Anmeldezahlen – erste Runde – bei den weiterführenden Schulen 
   
 Weiterführenden Schulen: 

 
Gemeinschaftsschule Am Heimgarten: 26 Anmeldungen 
Eric-Kandel-Gymnasium 117 Anmeldungen 
Stormarnschule 57 Anmeldungen 
Selma-Lagerlöf-Gemeinschaftsschule 125 Anmeldungen 
(53 Ablehnungen aufgrund der Kapazitätsgrenze) 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.5. Jugend im Rathaus 
   
 Das Projekt Jugend im Rathaus findet ab dem 01.09.2020 bis 04.09.2020 

statt. Theorie und Praxis werden im Peter-Rantzau-Haus vermittelt. Eine regu-
läre Durchführung des Projektes im Rathaus ist aufgrund der Sanierungsar-
beiten in diesem Jahr nicht möglich. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.6. Gemeinschaftsschule Am Heimgarten – der Betrieb der OGS 
   
 Der Betrieb der OGS wurde ab dem 01.02.2020 bis auf weiteres aufgrund der 

fehlenden OGS-Leitung eingestellt. 
 

  
  
  
   
   
   
6.2.7. Übertragung der Bewirtschaftung des Sportplatzes Reeshoop an den 

ATSV 
   
 Ein erstes Planungsgespräch hat am 15.01.2019 mit Frau Schirrmacher statt-

gefunden. Folgetermine sind für den 26.02.2020 und 06.05.2020 geplant. 
 

  
  
  



   

   
6.2.8. Entwicklung der Mitgliederzahlen der Ahrensburger Sportvereine 
   
 Die Anmeldezahlen liegen dem Protokoll als Anlage bei. 

 
  
  
  
   
   
   
6.2.9. Kulturzentrum Marstall am Schloss 
   
 Ein Auszug aus dem Prüfungsbericht des RPA liegt dem Protokoll als Anlage 

bei. 
 

  
  
  
   
   
   
7. Roter Stern Kickers 05 e. V. 

- Vorstellung des Vereinskonzeptes zur Schaffung von Vereinsräumlich-
keiten und Bereitstellung von Flächen für Gorodki durch den Vorsitzen-
den, Herr Pinho 

   
 Herr M. Pinho und Herr Meyer stellen sich und ihren Verein kurz vor. Sie bit-

ten um Unterstützung bei Errichtung von Vereinsräumlichkeiten. Eine Erläute-
rung ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Der Verein Roter Stern Kickers 05 e. V. möchte das Sportangebot im Kreis 
Stormarn erweitern und möchte eine Abteilung für die noch nicht in Deutsch-
land so bekannte Sportart „Gorodki“ gründen. Für die Ausübung dieser Sport-
art sucht der Verein eine entsprechende Fläche. Von den Ausschussmitglie-
dern werden einige Verständnisfragen gestellt. Die Verwaltung wird in Zu-
sammenarbeit mit dem Fachdienst IV.5/Grünflächen und Klimaschutz versu-
chen, eine Fläche zu finden (ggf. Familienwiese im Stadtteil Gartenholz). 
 

  
  
  
   



   

 
  2020/016 
   
8. Durchführung Adventsmarkt auf dem Rondeel 2020 – 2022 

- Grundsatzbeschluss 
   
 Der Ausschuss stimmt ohne weitere Aussprache über den Beschlussvor-

schlag ab. 
Abstimmungsergebnis: Alle dafür 
 

  
  
  
   



   

 
  2020/008 
   
9. Sonderausstellung der Stadtbücherei Ahrensburg 

„Die Welt der Ahrensburger Rentierjäger“ 31.08.2020 - 27.09.2020 
   
 Der Ausschuss stimmt ohne weitere Aussprache über den Beschlussvor-

schlag ab. 
 
Abstimmungsergebnis:  Alle dafür 
 

  
  
  
   



   

 
  2020/026 
   
10. Sachstandsbericht zur Umsetzung des DigitalPakt Schule 
   
 Die Verwaltung erläutert die Vorlage. Die Stadtverwaltung befindet sich hin-

sichtlich der Umsetzung des DigitalPaktes Schule im Verzug und verweist 
abermals auf den Personalmangel im FD IV.4/ ZGW. Auch in der 3. Aus-
schreibungsrunde Ende 2019 konnte die Stadt keinen Elektroingenieur ge-
winnen. Einem geeigneten  Bewerber wurde die Position zwar angeboten, 
dieser lehnte die Beschäftigung bei der Stadtverwaltung allerdings ab. Ein 
Ausschussmitglied erkundigt sich, aus welchen Gründen die Beschäftigung 
abgelehnt wurde. Der Verwaltung ist lediglich bekannt, dass der Bewerber 
aus persönlichen Gründen abgesagt hat. 
 
Infolgedessen wurde das Unternehmen Dataport kontaktiert, da Dataport den 
Aufbau der IT-Netzwerke anbietet. Am 11.03.2020 fand zwischen der Verwal-
tung und dem Unternehmen ein Beratungsgespräch statt. Es wurde entschie-
den, mit Dataport vorerst einen Ortstermin (Kosten i. H. v. 690 €) an der SLG 
zu vereinbaren und ein entsprechendes Angebot einzuholen. Die Verwaltung 
geht davon aus, dass die Beauftragung der Dataport GmbH ggf. deutlich kos-
tenintensiver werden wird als eine Planung und Durchführung durch den 
Fachdienst IV.4/ZGW. 
 
Ein Schulleiter fragt nach, mit welcher Begründung mit der SLG begonnen 
wird, da alle Ahrensburger Schulen auf die Umsetzung des DigitalPaktes 
Schule warten. 
 
Die Verwaltung begründet die Wahl der Liegenschaft. Die SLG hat durch den 
Abriss eines Altbestandes und die aktuelle Baustelle keine Computerräume 
mehr vor Ort. Die Klassenräume sind nicht ausreichend ausgestattet, um 
Endgeräte in den Räumen für den Unterricht zu nutzen. Ferner wurde an der 
SLG bereits eine technische Bestandsaufnahme durchgeführt, auf welcher 
aktuell zeitnah aufgebaut und geplant werden kann. 
 
Ein Ausschussmitglied erkundigt sich, warum die Verwaltung keine Unter-
nehmen des privaten Rechts beauftragen. Die Verwaltung verweist auf den 
Personalmangel des Fachdienstes IV.4/ZGW. Die Elektroplanung müsste 
durch den Fachdienst IV.4/ZGW erfolgen und dieser müsste eine entspre-
chende Ausschreibung durchführen und das Projekt begleiten. Diese benann-
ten vorstehenden Leistungen bietet Dataport an. Dataport signalisierte der 
Verwaltung, dass die Umsetzung der Umbaumaßnahme noch im Jahr 2020 
erfolgen könnte. Die Verwaltung legt zu Beginn den Fokus auf eine Schule 
und wartet vorerst ein entsprechendes Angebot ab. 
 
Die Einstellung eines Elektroingenieurs wird weiterhin verfolgt. Der BKSA 
nimmt die Einschaltung von Dataport positiv zur Kenntnis und spricht sich da-
für aus, dass Dataport für alle Schulen beauftragt wird. 
 
Der Ausschuss hat keine weiteren Fragen. 

  



   

   
11. Aufstellung der Sportentwicklungsplanung für die Stadt Ahrensburg in 

2020 
- Vorstellung der Planungsschritte durch Frau Dr. Thurn vom Institut für 
Kooperative Planung und Sportentwicklung (ikps) aus Stuttgart 

   
 Anhand einer Power-Point-Präsentation erläutert Frau Dr. Thurn die Aktuali-

sierung der Sportentwicklungsplanung für die Stadt Ahrensburg. Die Präsen-
tation liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 
Zunächst erfolgen eine Bestandsanalyse und Befragung der Bevölkerung, 
Vereine und Schulen. Die Ergebnisse werden ausgewertet und aufbereitet, 
um sie anschließend in einer kooperativen Planungsphase mit einer Gruppe 
aus lokalen Expertinnen und Experten zu diskutieren. Diese Planungsgruppe 
setzt sich zusammen aus Vertreterinnen und Vertreter der Ahrensburger 
Stadtverwaltung, Schulen und Sportvereine, der Politik sowie verschiedenen 
anderen Interessengruppen. Die Planungsgruppe soll als Grundlage für 
sportpolitische Entscheidungen der nächsten Jahre konkrete Ziele und Hand-
lungsempfehlungen erarbeiten. Die Planungsgruppe soll eine Personenanzahl 
von 30 Mitgliedern nicht überschreiten. 
 
Der BKSA kommt überein, dass Frau von Stockum für den BKSA an der Pla-
nungsgruppe teilnimmt. Frau von Stockum stimmt dem zu. 
 
Auf Nachfrage wird berichtet, dass umliegende Gemeinden nicht in die Befra-
gung mit eingebunden werden. Die Befragung ist auf Ahrensburg begrenzt. 
 
Der Ausschuss hat keine weiteren Fragen. 
 

  
  
  
   
   
   
12. Anfragen, Anregungen, Hinweise 
   
 Der Ausschuss hat keine weiteren Anfrage, Anregungen oder Hinweise. 

 
  
   
 
 
 
 
 
gez. Christian Schubbert-von Hobe gez. Ewgenia Lenk-Hagen 
Vorsitzender Protokollführerin 
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